
C Le présent des verbes du 1er groupe en -cer et -ger
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Les verbes en -cer et -ger se conjuguent à l'aide de deux radicaux.

Le verbe nager a un seul radical à l'oral : la lettre « g » se prononce toujours [j]. Mais il a deux 

radicaux à l'écrit : nag et nage.

je nag-e / nous nage-ons

Le verbe avancer a un seul radical à l'oral : la lettre « c » se prononce toujours [s]. Mais il a deux 

radicaux à l'écrit : avanc et avanç.

j'avanc-e / nous avanç-ons

Pour conjuguer ces verbes, je dois penser à :

→ bien choisir le radical :

exemple : commencer → commenc ou commenç

→ ajouter au radical les terminaisons du présent :

je …...____ nous …..._____

tu …..._____ vous…..._____

il / elle / on …..._____ ils / elles …..._____

Je ne dois pas oublier que parfois les formes verbales se prononcent de la même manière mais 

s'écrivent de manière différente :

je / il / elle / on range; tu ranges; ils / elles rangent

je / il / elle / on pince; tu pinces; ils / elles pincent

Les verbes en 
-cer
-ger

 Le radical des verbes en -cer 
prend un ç avec nous.

 Le radical des verbes en -ger 
prend un e avec nous.


